

RETRO SPORTS

2023

societe.union@sonapresse.com

Le National-Foot à l'arrêt !

W.N.
Libreville/Gabon

LE 13 mai 2023, les clubs de première et de deuxième divisions, en accord avec la Ligue nationale de football professionnel (LINAFFP) décidaient d'arrêter la compétition. La Ligue nationale de football féminin (LINAFFEM) a emboîté le pas à la LINAFFP en décidant, elle aussi, de suspendre son championnat. En cause : le non-règlement des arriérés de salaires des joueurs et des coaches. Ainsi, après l'arrêt du National-Foot suite à la pandémie de Covid-19, le championnat, avec ce nouvel arrêt, alors que nous jouions chez les hommes la 16e journée et chez les femmes la 12e levée, fut un coup dur pour les principaux acteurs que sont les

footballeurs. Cette situation est aussi consécutive au fait que les clubs de première et de deuxième divisions du National-Foot n'ont pas réussi à s'autonomiser sur le plan financier en se cherchant des partenaires. Y compris l'organisateur du championnat lui-même qui est la Ligue nationale de football professionnel. Ainsi, malgré les recommandations des différentes assises consacrées au football local, notamment son autonomisation, les différents clubs n'ont jamais fait l'effort d'aller chercher des partenaires. Attendant tout de l'État. Y compris le paiement des salaires des joueurs et encadreurs. Une tâche qui incombe pourtant aux clubs qui sont les employeurs des joueurs et de leurs staffs.



Photo: SAWADOGO Boukary

La reprise du National-Foot est toujours attendu !

Et aussi...

CAF : PIERRE-ALAIN MOUNGUENGUI RÉÉLU AU COMITÉ EXÉCUTIF



Photo: DR

Le président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), Pierre-Alain Mounguengui, a été réélu le 13 juillet 2023 à Abidjan pour un nouveau mandat de quatre ans au Comité exécutif de la Confédération africaine de football (CAF). Unique candidat en lice pour la zone de l'Union des fédérations de football de l'Afrique centrale (Uniffac), PAM a été logiquement élu par acclamation. C'est le deuxième mandat du président fédéral au Comité exécutif de la CAF.



Photo: DR

FOOTBALL : LE COACH SATURNIN IBELA IGNAMBI SIGNE DEUX ANS AU BÉNIN

Vice-champion du Bénin la saison écoulée, la formation de Loto-Popo a officialisé le 27 septembre 2023 l'arrivée du technicien gabonais à la tête du club. Il a ainsi paraphé un contrat de deux saisons avec pour objectif de remporter le championnat du Bénin de première division. Actuellement, le club occupe la seconde place au classement général du groupe B après douze journées. À 51 ans, c'est la deuxième expérience à l'étranger de Saturnin Ibela, après le Djoliba du Mali.

Rassemblees par W.N.

CAN-2023 : le Gabon sera représenté par trois arbitres

Il s'agit de Pierre Atcho, Tanguy Mebiame et Boris Marlaïse Ditsoga (assistant).

W.N.
Libreville/Gabon

POUR la première fois dans l'histoire de l'arbitrage gabonais, notre pays sera représenté par trois arbitres lors de la phase finale de la 35e édition de la Coupe d'Afrique des nations qui aura lieu du samedi 13 janvier au dimanche 11 février 2024 en Côte d'Ivoire. Il s'agit de Pierre Atcho, Tanguy Mebiame et l'assistant Boris Marlaïse Ditsoga. Actuellement les meilleurs du moment sur le plan domestique, ils ont été désignés par la Confédération africaine de football (CAF) pour leur probité. Ayant fait de l'arbitrage l'une de ses priorités, Pierre-Alain Mounguengui, le président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), a créé la Direction nationale de l'arbitrage (DNA). Avec cette instance confiée à l'ancien arbitre Yves Roponat Mbourou, le président fédéral voit ainsi ses efforts récompensés à l'international. "Nous avons pour ambition de



Photo: PSNB

développer l'arbitrage gabonais afin d'en faire une référence sur le continent", avait indiqué Pierre-Alain Mounguengui lors de la mise en place de la Direction nationale de l'arbitrage au mois

de décembre 2022. L'idéal serait de voir un de nos compatriotes officier lors du match d'ouverture Côte-d'Ivoire-Guinée-Bissau au stade Ebimpé. Et pourquoi pas la finale ?